
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

НАУЧНОЕ ОБОЗРЕНИЕ № 2

57

принципе и приоритетных межмодульном, контекстно-компетентностном и средовом подходах. По-новому 
определены состав и содержание педагогического процесса, в котором на основе квалификационного принци-
па выделены пороговый, базовый и повышенный уровень подготовки с балльно-рейтинговой оценкой знаний, 
умений и владение навыками.  Данные уровни подготовки являются основополагающими в паспорте компетен-
ций комплексной безопасности. Педагогическим экспериментом доказана эффективность современной педа-
гогической технологии в модели формирования компетенций комплексной безопасности в профессиональном 
образовании, что имеет важное социально-экономическое значение.
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From new positions the pedagogical technology realized in model of formation of competences of complex 
safety in professional education which is based on the qualification principle and priority intermodular, contextual and 
competence-based and environmental approaches is considered. The structure and the content of pedagogical process 
in which on the basis of the qualification principle are allocated the threshold, basic and raised level of preparation with 
a mark and rating assessment of knowledge, abilities and possession of skills are in a new way defined. These levels 
of preparation are fundamental in the passport of competences of complex safety. Pedagogical experiment proved 
efficiency of modern pedagogical technology in model of formation of competences of complex safety in professional 
education that has important social and economic value.
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Проведен анализ формирования компетенции комплексной безопасности в инновационной среде вуза 
и при традиционной образовательной среде. Современная педагогическая технология по формированию 
компетенции комплексной безопасности основана на квалификационном принципе, межмодульном, контек-
стно-компетентностном и средовом  подходах. Контекстно-компетентностный подход явился основой при 
разработке дистанционного курса постдипломного обучения и повышения квалификации по охране труда, 
включающего вопросы комплексной безопасности и предупреждения ЧС [http: www.novsu.ru]. Межмодуль-
ный подход как приоритетный явился для нас критерием при моделировании учебного пособия «Рекреа-
ционные технологии», созданного нами в рамках проведенного исследования. Методологическая функция 
средового подхода использовалась нами в педагогических целях как инструмент развития практических на-
выков исследования в рамках формирования компетенции комплексной безопасности. Итогом формирования 
компетенции комплексной безопасности явилось повышение эффективности обучения, которое доказано по 
коэффициенту успешности.
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The analysis of formation of competence of complex safety in the innovative environment of higher education 
institution is carried out and at the traditional educational environment. The modern pedagogical technology 
on formation of competence of complex safety is based on the qualification principle, intermodular, contextual 
and competence-based and environmental approaches. Contextual and competence-based approach was a basis 
when developing a remote course of post-degree training and professional development on the labor protection, 
including questions of complex safety and the emergency prevention [http: www.novsu.ru]. Intermodular 
approach as priority was for us criterion when modeling the manual «Recreational Technologies» created by us 
within conducted research. Methodological function of environmental approach was used by us in the pedagogical 
purposes as the instrument of development of practical skills of research within formation of competence of 
complex safety. Result of formation of competence of complex safety was learning efficiency increase which is 
proved on success coefficient.


